



D. Luis González Huertos  
siendo Párroco de El Cubo de Don Sancho

## DON LUIS GONZALEZ HUERTOS

(Transcrito "al pie de la letra", sin quitar ni añadir nada, del libro de su vida titulado: "AVENTURERO A LO DIVINO"-año 1.951)

En el próximo y siguiente número de "NUESTRA SEÑORA DE LA O" ampliaremos su vida, apostillaremos detalles y lo encuadraremos en su época en la vida del pueblo de entonces.

A continuación va "solo" de su vida en lo referente a nuestro pueblo.

## DON LUIS EN EL CUBO DE DON SANCHO

El año 1.895, después de un concurso general a parroquias, don Luis tomó posesión de la de El Cubo de Don Sancho, parroquia de entrada mayor, de unas 1.300 almas y en el arciprestazgo de Vitigudino.

Es tradición que esta villa debe su nombre al príncipe Sancho, a quien su padre Alfonso XI donó posesiones en Ledesma-la Bletisa de los Romanos-en Monleras y en este lugar, donde se hizo

construir un castillo en forma de cubo. De ahí el nombre de EL CUBO DE DON SANCHO.

Pasó la propiedad de unos a otros descendientes de sangre real, hasta fines del siglo XIX en que era propiedad de la Marquesa de Almarza.

Era, pues, El Cubo, cuando llegó Don Luis a él, pueblo pobre, cuyos moradores apenas si podían pagar sus rentas y que, a veces, para poder satisfacerlas, habían de caer en las garras despiadadas de la usura.

Apenas tomó posesión de la parroquia, se dieron aquellos cuenta de que no era su nuevo párroco el cura callejero, sino el de vida de Sagrario y de despacho parroquial. Celebaba la Santa Misa, no sin una larga preparación y, después de ella, hecha la acción de gracias, marchaba a la casa parroquial y tomaba su frugal desayuno y subía a las habitaciones superiores de la casa de las que no bajaba hasta poco antes del mediodía para recibir visitas y despachar el correo.

En las tardes, tras un corto paseo, visitaba a los enfermos de la feligresía, cuidando de que ninguno muriera sin los sacramentos y terminaba la jornada como la había empezado, a los pies del Sagrario.

Gran devoto del Corazón de Jesús, como alumno de los Padres de La Compañía, fundó en su parroquia el Apostolado de la Oración. Estableció también la Asociación de las Hijas de María, llevando por copatrona a la mística doctora y santa española Teresa de Jesús. No menos se distinguió por su devoción a la Virgen, que veneraba bajo la advocación de la Medalla Milagrosa.

El 20 de febrero de 1.897, día de San Vicente Mártir celebraba la parroquia de Itueiro la fiesta principal y Don Luis predicó en ella el sermón. Pasó el día con los compañeros y, al caer de la tarde, regresó a El Cubo. A las dos de la madrugada oye llamar estrepitosamente a la puerta de la casa rectoral. Un propio venido de Itueiro le da la trágica noticia de que el bueno de Don Bonifacio Cabezas, párroco de aquel lugar, con el pretexto del robo, había sido asesinado.

Inmediatamente toma un caballo y, atravesando espesos encinares, sin miedo al peligro que pudiera correr, pues los asesinos no debieran andar lejos, se dirige a la parroquia vecina. Repetidas veces durante las diligencias judiciales había de recorrer el mismo camino acompañando al juez instructor de la causa.

Los asesinos fueron capturados y uno de ellos murió a vil garrote, siendo Don Luis quien le puso en paz con Dios.

Muy celoso del bien de sus feligreses, les proporcionó pronto el beneficio de una Santa Misión...

#### ————— POR EL BIENESTAR MATERIAL —————

Pero no sólo se cuidó de la vida espiritual de sus feligreses. Dejamos antes apuntado que todo el pueblo era de señorío. No sólo no eran aquellos dueños de la tierras que cultivaban, pero ni aún de las casas en que vivían.

Era necesario redimir a aquellas gentes, hacerles dueños de unas tierras en las que generaciones y generaciones iban dejando girones de su vida. Suya fue la iniciativa, suyo también el trabajo y suya la firma, logrando de un buen señor de Vitigudino la cantidad necesaria, de la cual respondía Don Luis, para comprar aquellas tierras y aquellas casas.

Hoy El Cubo de Don Sancho, casi todo es de sus moradores gracias al apostolado social del pobre cura de aldea que, si no quiso nada para sí, ambicionó dar a sus feligreses una medianía de bienes que mucho les ayudarían a la virtud.

Años más tarde, allá por el 1.933, hemos pasado por esa parroquia y, después de ese lapso no tan corto de tiempo, hemos podido admirar la fe arraigada, las costumbres patriarcales de un pueblo que, si hoy vive sin aprietos, se lo debe en gran parte al benemérito sacerdote Don Luis González Huertos.

El actual párroco de El Cubo, Don Jesús Coronado (corrijo, querría decir "Cuadrado") nos dice: "conservan aquí muy buenos recuerdos de Don Luis, pues, además de ser muy piadoso, trajo la imagen del Corazón de Jesús, fundó el Apostolado, trajo la imagen de Santa Teresa, fundó la Asociación Teresiana y trajo la imagen de María Auxiliadora, propagando su devoción.

Mientras vivió en El Cubo, estaban con él su abuela paterna y su hermana Josefa, hoy Hija de San Vicente. Nos dice ésta: "Padres y hermanos le queríamos entrañablemente. El no estaba más contento que cuando nos tenía a todos en casa, y esto era en las vacaciones de Navidad y verano, que cerraba mi padre la escuela. Era muy bueno. Nunca recibí de él el más ligero reproche, ni le oí conversación que pudiera herir la fama del prójimo, al contrario, su conversación era edificante y alegre a la vez, por lo que se ganaba la simpatía de todos."

Estando su hermana en Madrid, en el Noviciado de las Hijas de la Caridad Don Luis le hizo una visita, y de aquella visita quedó también el recuerdo de su conversación amena, atrayente y espiritual, dejando en aquella casa de formación el buen olor de su celo y virtudes sacerdotales.

Hasta 1.903 permaneció Don Luis en El Cubo...



TODOS LO LAMENTAMOS:;;; mala racha llevamos en El Cubo !!!  
5 fallecidos en un mes y, de ellos, 4 mayores de 90 años...  
Pero...¿sabes que "nacidos" en El Cubo aún viven casi una veintena que superan los 90 años ?...

CONTINUARÁ...